

Intervención del Presidente de la República en Designación de Integrantes Consejo Nacional del Deporte

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL DESIGNAR A INTEGRANTES DEL CONSEJO NACIONAL DEL DEPORTE

Santiago, 12 de abril de 2001

Yo quisiera, en primer lugar, decirles mi satisfacción con la constitución de este Consejo Consultivo, que es más que consultivo; segundo, mis agradecimientos a cada uno de los doce integrantes del Consejo, que junto con el subsecretario director, Arturo Salah, tienen que definir la política en el ámbito deportivo. Y con esto estamos culminando la nueva institucionalidad en el ámbito del deporte, a partir de la ley que se aprobó recientemente.

En la conversación que hemos tenido con ellos les he señalado que a mi juicio hay cuatro tareas esenciales que tenemos que abordar ahora.

Primera tarea, cómo movilizamos el canal escolar para la práctica deportiva permanente, los 2 millones 100 mil niños en enseñanza básica, los 700 mil jóvenes en enseñanza media, y también el canal universitario, el canal de educación postsecundario. Y esto quiere decir, entonces, buscar modalidades, mecanismos, como los viejos campeonatos que teníamos en el pasado, y eso es esencial para la práctica masiva del deporte y que se inculque a nivel de la juventud.

Segundo, cómo a partir de ese gran esfuerzo somos capaces de detectar los que son aquellos que tienen particulares habilidades en el ámbito deportivo, en la globalidad de los deportes, no solamente en algunos, como nos decía el representante del Comité Olímpico, y eso quiere decir, en consecuencia, seleccionar allí, desde el canal escolar, donde están los más jóvenes, los que van a ser deportistas de alto rendimiento, porque tienen particulares habilidades.

Y para decirlo derechamente, si queremos pensar en grande, si queremos pensar en medallas, las medallas no son para las Olimpiadas del 2004, las medallas son para las Olimpiadas del 2008 ó del 2012, y depende de lo que haga este Consejo, trabajar en el largo plazo y poder tener altos rendimientos.

Y a mí me gustaría que definiéramos objetivos concretos. Vamos a trabajar ahora, con vistas a 10 - 15 años, y poder tener las satisfacciones en el ámbito deportivo de la competencia internacional que Chile se merece y este país se merece.

Los personajes míticos del deporte lo son porque en algún momento un Manuel Plaza llegó segundo en la Maratón de Amsterdam, pero queremos una producción de muchos Manueles Plaza en el siglo XXI. Y eso quiere decir una cosa permanente y un trabajo permanente.

Tercera tarea, qué es lo que hacemos con la práctica del deporte del punto de vista de un país que quiere tener una población más sana, y aquí están los representantes de federaciones amateur, hablábamos que el fútbol amateur sostiene que moviliza a 1

millón de chilenos cada fin de semana y cómo somos capaces, en consecuencia, de generar las condiciones para eso. Y para eso queremos abrir los establecimientos educacionales, los establecimientos públicos, a la práctica masiva del deporte, para lo cual van a haber monitores y sobre esa base tenemos que hacer definiciones ahora.

Y luego, cómo vinculamos todo eso, cuarta tarea, con lo que es el deporte espectáculo, que es muy importante, y que es el que motiva muchas veces la práctica del deporte. Los niños de hoy que sueñan con llegar a ser un Salas, un Chino Ríos, y en buena hora que así sea, que tengan ese tipo de desafíos.

Tenemos aquí un tremendo esfuerzo que hacer, los recursos del Estado, esta ley que establece la modalidad de poder movilizar recursos privados y que no me cabe duda que va a ser una tarea y un esfuerzo que va a tener que tener este Consejo.

Les he pedido que en estos cuatro ámbitos podamos tener pronto definiciones, tareas que pueden ser muy inmediatas y otras a mediano y largo plazo. Lo que el país tiene que ver es que comenzamos a caminar de una manera distinta en el ámbito deportivo, lo que el país tiene que ver es que estamos haciendo una definición y una apuesta sólida a largo plazo, y para eso contamos con este grupo de personas que en cierto modo son una foto de la sociedad chilena, en donde cada uno aporta lo que ha sido su experiencia desde el lugar de dónde viene, y creo que en estas 12 personas que constituyen este Consejo, más su director, en cierto modo tenemos también una radiografía del deporte de hoy, y les pedimos a ellos que nos definan el deporte de mañana.

Y estoy seguro que esta tarea se va a hacer y se va a hacer bien. La ley demoró mucho tiempo, fue un producto largo del esfuerzo, pero si nos demoramos tanto, esperemos que lo hayamos hecho para tener un mejor producto, y el producto final lo vamos a ver a partir del trabajo de este Consejo que se constituye en el día de hoy.

Y yo quiero, como Presidente, agradecerles a ellos lo que estoy seguro será un trabajo muy importante y muy productivo para adelante. Muchas gracias.